

LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

El rey Alfonso IX de León fundó la antigua escuela en el año 1218. Desde el siglo XIII hasta mediados del XV la actividad docente se desarrolló en el claustro y la biblioteca de la Catedral Vieja. Posteriormente se utilizó el espacio que rodeaba el Patio de las Escuelas.



CERVANTES

Este autor situó la acción de algunas de sus obras en Salamanca, como sucede con *El licenciado Vidriera* y *La cueva de Salamanca*



ANTONIO DE NEBRIJA

A mediados del siglo XV, estudió en Salamanca, durante cinco años, este filólogo que escribió *Arte de la lengua castellana*

LAS AULAS

Reciben los nombres de profesores y alumnos que destacaron como importantes personajes de la cultura, entre ellos fray Luis de León y Miguel de Unamuno



MIGUEL DE UNAMUNO

Desempeñó los cargos de rector de la universidad y decano de la Facultad de Letras. Además, tras su jubilación se creó una cátedra con su nombre



LA NUEVA UNIVERSIDAD

En 1987 se inició la construcción del Campus Miguel de Unamuno, que amplía el conjunto universitario de la capital salmantina



Mapa de situación de la Universidad de Salamanca.



FACHADA DE LA UNIVERSIDAD

Esta destacada obra de estilo plateresco pertenece al edificio de la Universidad. Esculpida en el primer tercio del siglo XVI, se divide en tres cuerpos por encima de dos arcadas: en el primero aparece un medallón con los Reyes Católicos y una inscripción en griego, en el central se encuentra el escudo imperial de Carlos V, y en el superior se halla la figura del Papa con dos cardenales. Las tallas de la fachada se caracterizan por aumentar de tamaño y de ornamentación a medida que ganan altura



LA RANA

En realidad es un sapo, símbolo del pecado. Figura en la fachada sobre una de las tres calaveras situada en la pilastra de la derecha



Detalle de la fachada de la universidad donde se refleja la imagen de los Reyes Católicos



Arriba, detalle de la fachada de la universidad donde se refleja la figura papal y sus clérigos. A la izquierda, escudo de Carlos V



LA TUNA

Encontramos referencias a ella en documentos oficiales y en obras literarias de El Arcipreste de Hita, Cervantes, Lope de Vega, Quevedo y Víctor Hugo



FRAY LUIS DE LEÓN

En el año 1560 consiguió los grados de licenciado y maestro de Teología por Salamanca. Después ocupó la cátedra de esta materia, donde tras años de ausencia empezó la primera clase con las palabras: "Decíamos ayer...". En la capilla de la Universidad se encuentra su sepulcro



Patio de las escuelas

